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  LUDWIGSFELDER TISCHTENNIS-CLUB E.V.     
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung 2009 
 

 
Ort:    Stadtsporthalle Ludwigsfelde       
   Potsdamer Straße 51 

14974 Ludwigsfelde 
 
Datum:   14.05.2009 (18.30 Uhr) 
 
Anwesende   
Vorstand:  Zimmermann, Falk (Vorsitzender) 
   Fuhrmann, Heiko (Stellv. Vorsitzender) 
   Lindenberg, Guido (Schatzmeister) 
   Butze, Jürgen (Verantwortlicher für Jugend- und Nachwuchsarbeit) 
   Ehrlich, Steffen (Verantwortlicher für Technik und Material) 
 
Mitglieder:  26 Mitglieder über 18 Jahre (inklusive Vorstand)    
 
 
 

I. Eröffnung der Versammlung und Begrüßung durch den Vereinsvorsitzenden (zgl. Versammlungsleiter) 
II. Feststellung der Beschlussfähigkeit (wahlberechtigt insgesamt: 38, damit beschlussfähig) 

III.  Bekanntgabe der Tagesordnung und Genehmigung bzw. Änderung(en) 
 
TOP 1. 
Benennung Protokollführer 
 
TOP 2. 
Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
• Vorsitzender (allg. Rückblick) 
• Stellv. Vorsitzender (Saisonrückblick 1.-7. Mannschaft) 
• Verantwortlicher für Jugend- und Nachwuchsarbeit (Saisonrückblick Nachwuchs, Trainingsarbeit) 
• Schatzmeister (Entwicklung Finanzen, Beitragszahlungen, Jahresabschluss 2008) 
 
TOP 3. 
Bericht der Kassenprüfer 
• Entlastung des Vorstandes 
 
TOP 4. 
Vorstandswahl 
• Durchführung durch bestätigten Wahlleiter 
 
TOP 5. 
Sonstiges 
• Vereins(mit)arbeit – Verantwortungsbewusstsein jedes Vereinsmitglieds (Ehrenamt) 

- Verteilung der Aufgaben auf alle Mitglieder 
- Aufhängen der Sponsoren-Fahnen der MH (insbes. bei Wettkämpfen) 
- Sauberkeit in der Halle (Müll, Bänke, Tische/Netze) 
- kein Alkohol in der Halle (insbes. bei Wettkämpfen) 

• ggf. weitere 
• Bekanntgabe der vorläufigen Mannschaftsaufstellungen für die Saison 2009/10 
 
TOP 6. 
Diskussion  
 
 
Die Tagesordnung wurde ohne Änderungen einstimmig genehmigt. 
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IV. Tagesordnung 
 
TOP 1. 
Als Protokollführer wird Steffen Ehrlich vorgeschlagen und einstimmig nach öffentlicher Abstimmung bestätigt. 
 
 
TOP 2. 
Tätigkeitsbericht des Vorstandes 2008/09 
 
Der Vorstandsvorsitzender Falk Zimmermann gab einen allgemeinen Rückblick über die Arbeit des Vorstandes: 
 
Aktivitäten – chronologisch: 
• Mitgliederversammlung 2008 am 17.04.2008 mit Wahl des akt. Vorstandes 
• Gewährung kostenloser C-Trainerausbildung (Göbel, Kuhn) – Optimierung Nachwuchstraining 
• Um-/Einräumen der eigenen Gerätegarage (Judomatten, Schränke LHC) in Zusammenarbeit mit der Stadt 
• Saison-/Terminplanung 

- Mannschaftsmeldungen (erstmals 7 Männer, 3 Nachwuchs) 
- Beantragung der Hallennutzung für Training und Wettkämpfe bei Stadt (Ausweitung der Trainingsfläche auf 2/3 
beim Jugendtraining) 
- entsprechende Umsetzung in tt-info 
- kostenlose Bereitstellung einheitlicher Spielkleidung für alle Vereinsmitglieder (Angebot EnBW) 

• umfangreiche Organisation/Vorbereitung/Durchführung Landesmeisterschaften 
- Nachwuchs 12/08 
- Damen/Herren 01/09 
- wiederholt Gewinnung der Fa. Lidl zur kostenlosen Bereitstellung der Turnierverpflegung 

• Organisation/Durchführung Weihnachtsfeier und Weihnachtsturnier mit sehr großer Beteiligung 
• „Sachspende“ der Stadt in Form von Bandenwagen und Banden erbeten und erhalten (Eigentum der Stadt) 
• Gewinnung der „Märkischen Heimat“ als dauerhaften Sponsoringpartner vermittelt durch Mitglied Günter 

Leschke 
- höhere Planungssicherheit durch kontinuierliche mtl. Einnahmen  

• Vorbereitung/Durchführung „Frühjahrsturnier 2009“ mit großer Resonanz 
- Optimierung des Turnierablaufs bereits geplant 

• Organisation der 4 Ranglistenturniere 05-07/09 (erstmalig QVRL D/H) unter Leitung von Guido Steinbeck als 
Nachfolger von Norbert Glaser 

• Prüfung/Beantragung von weiteren Hallenflächen/-zeiten für Trainingsbetrieb 
- ggf. Donnerstags 2/3 Felder und/oder bis 22.00 Uhr 
- anderer/weiterer Spielort 

• Saisonauswertung 2008/09 und Saisonvorbereitung 2009/10 
- Vorstandsitzung mit Mannschaftsleitern 
- Mannschaftsplanung 
- Beantragung der Hallennutzung für Training und Wettkämpfe bei Stadt 

 
Aktivitäten – ganzjährig: 
• Pflege Homepage mit Administrator Mario Mahn 
• Ehrungen (Jubilare, Verdienste, Tod) 
• monatliche Vorstandssitzungen in Gaststätten „Landlord“ oder „Märkisches Eck“ 
• Koordinierung Jugendarbeit (insbes. Butze/Fuhrmann) 
• Mitgliederwerbung 
• Vereinskalender (Sponsorenbetreuung) 
 
Anschaffungen: 
• 2 Andro-Tische von LEM (davon ein Tisch von MH) 
• 2 DONIC-Tische (Lieferung 28.05.09) 
• Drucker/Software für optimale Turnierleitung 
• Geräte-/Aufbewahrungsschrank 
 
 
Der Stellvertretende Vorsitzende Heiko Fuhrmann stellt die Saisonergebnisse der Erwachsenenmannschaften 
vor. Dabei konnte er ein größtenteils positives Resümee ziehen.  
Kurz zusammengefasst die einzelnen Ergebnisse: 
 
• LTTC I: Aufstieg in die Verbandsliga 
• LTTC II: Klassenziel, in der 1. LK zu verbleiben, erreicht 
• LTTC III: ebenfalls Klassenziel, in der 1. LK zu verbleiben, erreicht 
• LTTC IV: Aufstieg in die 2. LK erreicht 
• LTTC V: starke personelle Probleme, dadurch Abstieg in die 1. KK 
• LTTC VI: 3. Platz, Verbleib in der 2. KK 
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Leider konnten nur die oberen 3 Mannschaften mit einem guten Einsatz der Stammspieler aufwarten. Ab LTTC IV 
gab es häufig personelle Probleme. So gab es beim LTTC V keinen Spieler der wenigstens an 50 % aller möglichen 
Einsätze teilnahm. 
Bei der Planung für die Saison 2009/10 muss der Vorstand neben der Spielstärke auch darauf achten die 
Mannschaften mit zuverlässigen Stammspielern auszurüsten. 
 
 
Danach gab der Jugendverantwortliche Jürgen Butze einen Rückblick über die Jugendarbeit und Ergebnisse der 
Jugendmannschaften. 
 
Die Ergebnisse der Jugendmannschaften zeugen von dem hohen Niveau, welches durch die gute Jugendarbeit, 
angeführt durch Jürgen Butze, erreicht wurde. 
Hier ist hervorzuheben, dass Jürgen Butze mit gutem Recht zum „Trainer des Jahres“ in Ludwigsfelde gewählt 
wurde. Dazu vom ganzen LTTC herzlichen Glückwunsch! 
Beigetragen haben dazu auch die Ergebnisse der Kreis- und Landesmeisterschaften. Hier gab es 9 Kreismeister und 
weitere hervorragende Platzierungen zu vermelden. Bei den Landesmeisterschaften konnte Elisa Ruden den 3. Platz 
erkämpfen und Luisa Hartkopf wurde sogar Landesmeisterin im Doppel. Sie wurde außerdem bei der Wahl der 
Sportler des Jahres 4. In Ihrer Klasse. Auch dazu herzlichen Glückwunsch! 
 
Hier nun kurz die Ergebnisse der Wettkampfmannschaften: 
 
• 1. Jugend: In der höchsten Spielklasse des Landesbereiches West konnte mit dem 3. Platz das beste Ergebnis 

der letzten Jahre erreicht werden. 
• 2. Jugend: Sieger der Kreisliga. Im Ausscheid zum Aufstieg Platz 2. Die Einzelbilanzen der Spieler sind mit 24:0, 

25: 2 und 23: 4 besonders erwähnenswert. 
• 3. Jugend: Der erreichte dritte Platz ist auch hier ein gutes Ergebnis. Die Mannschaft spielte mit vielen Spielern 

in ihrer ersten Saison.  
 
Probleme im Jugendbereich gab es bei der Disziplin einiger Jugendlicher, was sicher auch der hohen Anzahl von 
Mitgliedern zu schulden ist. 
Auch muss sich die personelle Unterstützung der Jugendarbeit verbessern. 
 
 
Der Schatzmeister Guido Lindenberg zeigt die Entwicklung der Vereinsfinanzen auf. 
 
Durch die stabil hohe Mitgliederzahl, 76 Mitglieder und die gute Arbeit bei der Akquirierung von Sponsoren,  
Konnte nach Anschaffung von 4 neuen Tischen noch ein Überschuss von ca. 600 Euro erwirtschaftet werden. 
Es wurde erreicht, dass alle Mitglieder Ihren Beitrag entrichtet haben. 
 
 
TOP 3. 
Am 12.05.2009 fand die Kassenprüfung durch Helmut Beeck und Wolfgang Kruse statt. 
Dabei wurden keine Unregelmäßigkeiten in der Kassenführung festgestellt und die Arbeit des Schatzmeisters 
ausdrücklich gelobt. Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung. 
 
Der Vorsitzende Falk Zimmermann übernimmt und schlägt die Entlastung des Vorstandes zur öffentlichen 
Abstimmung vor. 
 
Ergebnis:  Einstimmige Entlastung des Vorstandes. 
 
 
TOP 4. 
Als Wahlleiter für die Wahl des neuen Vorstandes wird Sascha Sobota vorgeschlagen. 
In öffentliche Abstimmung wird der Wahlleiter gewählt. 
 
Ergebnis: Einstimmige Wahl von Sascha Sobota zum Wahlleiter. 
 
Der Wahlleiter schlägt die öffentliche Wahl des Vorstandes vor. 
 
Ergebnis:  Einstimmiges Einverständnis, die Wahl öffentlich zu führen. 
 
Der Wahlleiter schlägt für die Wahl zum Vorstand vor:  
 
Falk Zimmermann 
Heiko Fuhrmann 
Hans Jürgen Butze 
Guido Lindenberg 
Steffen Ehrlich. 
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Zur öffentlichen Abstimmung schlägt der Wahlleiter die Wahl jedes Vorstandes einzeln vor. 
 
Ergebnis:  Einstimmig abgelehnt. 
 
Zur öffentlichen Abstimmung schlägt der Wahlleiter die Wahl des gesamten Vorstandes im Block vor. 
 
Ergebnis: Einstimmig angenommen. 
 
Wahlleiter: Gibt es Änderungsvorschläge zum neuen Vorstand? 
 
Ergebnis:  Keine Änderungsvorschläge. 
 
Der Wahlleiter schlägt die Wahl des o.g. Vorstandes vor. 
 
Ergebnis: Der neue Vorstand wird einstimmig gewählt. 
 
Der Wahlleiter fragt den Vorstand, ob dieser die Wahl annimmt. 
 
Ergebnis: Alle Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 
 
 
 

Pause 
 
 

Der Vorstand bedankt sich für das Vertrauen und stellt seine Zusammensetzung vor: 
  
Vorsitzender:   Falk Zimmermann 
Stellv. Vorsitzender: Heiko Fuhrmann 
Jugendwart:  Hans Jürgen Butze 
Schatzmeister:  Guido Lindenberg 
Verantwortl. f. Technik: Steffen Ehrlich 
 
 
TOP 5. 
Der Vorstandsvorsitzende Falk Zimmermann nennt in seiner Antrittsrede einige wichtige, verbesserungsbedürftige 
Stichpunkte. 
 
Dazu zählt die notwendige Einbindung möglichst vieler Vereinsmitglieder in die Vereinsarbeit. Vor allem im 
Jugendbereich und bei der Vorbereitung von Veranstaltungen und Turnieren sollte es mehr Unterstützung für den 
Vorstand geben. 
 
Weiterhin müssen Ordnung und Sauberkeit in der Sporthalle verbessert werden. Auch gilt generelles Alkoholverbot in 
der Halle. Dieser Punkt wird in zukünftige Turnierausschreibungen aufgenommen und gilt generell bei Punktspielen 
und im Training. 
 
Zu allen Punktspielen und Turnieren müssen die Banner der Märkischen Heimat präsentiert werden. Dafür sollten 
sich alle Vereinsmitglieder verantwortlich fühlen, da der Beitrag zum Etat des Vereins auch allen zugute kommt. 
 
Das Wort übernimmt der Stellvertretende Vorsitzende Heiko Fuhrmann: 
Er weist nochmals auf die gute Jugendarbeit auch von Rainer Seeger und Matthias Göbel hin und informiert, dass 
Rainer Seeger bereit ist, ein Training für interessierte Schüler in der ehemaligen Oberschule (August- Bebel-Strasse) 
zu übernehmen. Dazu stellt der LTTC zwei TT-Tische inkl. Netzgarnituren zur Verfügung. 
 
Zum Abschluss werden noch die geplanten Mannschaftsaufstellungen für die Saison 2009/2010 bekannt gegeben. 
Die Aufstellung erfolgte nach den Leistungen der 2. Halbserie 2008/2009 und im weiteren Verlauf wurde auf die 
Bildung „intakter“ Mannschaften mit zuverlässigen Stammspielern geachtet. 
 
 
TOP 6. 
Den Abschluss der Mitgliederversammlung bildete die offene Diskussionsrunde. Hier gab es keine weiteren 
Wortmeldungen. 
 
 

V. Schließung der Versammlung gegen 20.15 Uhr 
 
 
 
 
Protokollführer 


